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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMDEMA DO MÊS DE JANEIRO DE 2015 

 

No dia 13 (treze) de janeiro de 2015 (dois mil e quinze), ás 14h40min (quatorze horas e 1 

quarenta minutos) na sala de palestras do Parque ecológico da Região Norte, reuniram-se 2 

os membros do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente (COMDEMA) com a 3 

presença de 9 (nove) integrantes, a saber: Thaís de Souza Celentano presidente do 4 

COMDEMA  e representante da UNIRP, Jane Pugliesi vice-presidente e representante do 5 

ROTARY, Abner Henrique Souza Alves representante de Secretaria Municipal da Saúde, 6 

Ceci Kuncevicius Bueno de Caprio representante do SEMAE, Sandra Maria Corrêa Miller 7 

representante da Secretaria do Meio Ambiente do Estado, Emerson Cataruci 8 

representante da Policia Ambiental do Estado, Lucíola Guimarães Ribeiro  representante 9 

do DAEE, Adriana Regina Generoso representante da FATEC, Paulo César de Jesus 10 

representante da AAMA e os convidados: Márcia Regina Brunca Garcia representante do 11 

DAEE, Luciana Pereira da Silva representante do Instituto Ambiental Maria Peregrina, 12 

Rodolfo Neugenauer munícipe de São José do Rio Preto, Rafael Castilho sociólogo da 13 

FESPSP, Prof. Samir Barcha, Washington convidado da Sociedade Civil, Délcero Ravazzi, 14 

Maristela Romão representante da Secretaria do Meio Ambiente, Ariana Carmelin de 15 

Sousa Melo e Lucas Olegário Bueno estagiários da Secretaria Municipal do Meio 16 

Ambiente. Justificaram a ausência: Felício Antônio Siqueira Filho representante da 17 

Secretaria Municipal de Planejamento, João André do Amaral representante da Secretaria 18 

Municipal de Agricultura e Abastecimento, Lilian Madi Ravazzi representante da Unesp e 19 

Fábio Renato Amaro da Silva representante do Simcomerciários. A presidente Thaís 20 

Celentano deu início a reunião com a inversão da ordem  dos assuntos a serem 21 

discutidos em pauta pois a vice presidente Jane Pugliesi não estava presente e a mesma 22 

tinha anotações referente ao primeiro item da pauta, dessa forma achou melhor aguardá-23 

la e passou a palavra para o Capitão da Polícia Ambiental do Estado Mioransi. O Sr. 24 

Capitão da Polícia Ambiental Mioransi, apresentou os resultados dos levantamentos 25 
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realizados na extensão do córrego dos macacos, da marginal da Rodovia Washington 26 

Luiz até a vicinal da Vila Azul, apontando 07 intervenções nas áreas de APP do córrego. O 27 

Capitão informou ainda que dentre as 07 intervenções, apenas uma foi autuada e 28 

reparada, além da obrigatoriedade de recomposição arbórea do local, as demais não se 29 

encontram nas APP's, o que dificulta a implicação de providências da Polícia Ambiental, 30 

por tratar-se de áreas de responsabilidade do Município. A Polícia Ambiental continua 31 

realizando tais levantamentos em diversas áreas da cidade. O Capitão finalizou sua 32 

explanação sugerindo ao SeMAE a implantação de placas dizendo “Proibido a Pesca” nos 33 

lagos de abastecimento da ETA, com base no Art. 34 da Lei Federal 9.605/98. e pede 34 

ajuda do SEMAE para por uma placa simples a ser tratado. Thaís Celentano da sequência 35 

na reunião e adianta a discussão referente à ata da Conferência do Plano Municipal de 36 

Saneamento Básico, fazendo alguns informes do que foi decido na reunião extraordinária 37 

que ocorreu na última sexta-feira e destaca a sugestão do Washington de que fosse feito 38 

um encontro mensalmente aberto ao público e que nesses encontros fossem 39 

apresentados em forma de palestras os assuntos que foram tratados pelo COMDEMA. 40 

Thaís continua, dizendo que por não ter o número suficiente de conselheiros essa 41 

sugestão será colocada em votação em uma próxima reunião. Ceci de Caprio diz que 42 

acha interessante, pois a maioria das pessoas são leigas e nem sempre o que elas 43 

trazem para o COMDEMA é legal e acabam levantando uma bandeira no momento 44 

errado. Prof. Samir Barcha agradece o convite e diz que a lei existe em função do 45 

interesse da comunidade, se a lei não está de acordo com o que a comunidade deseja e 46 

se a comunidade não está de acordo com a lei, que esta seja revogada e sugere que o 47 

COMDEMA divulgue os assuntos que são discutidos dentro das reuniões para que a 48 

comunidade possa opinar sobre os assuntos discutidos pelos seus conselheiros. Thaís 49 

Celentano diz que esta é a ideia e que por isso será colocado a sugestão do Washington 50 

em votação e comenta que foi encaminhado no final de outubro um ofício solicitando 51 

cópia de documentos referentes à legislação ambiental do município e diretrizes que 52 
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foram criadas na Conferência Ambiental realizada no Município para o COMDEMA. Ceci 53 

de Caprio diz que enquanto a lei existir ela deve ser seguida, se ela não for seguida não 54 

existe ordem. Délcero Ravazzi comenta sobre a reforma na praça cívica para transformar 55 

o local em terminal. Rodolfo Neugenauer diz que não tem policiamento no local e a 56 

Prefeitura deixa o local se degradar para justificar a mudança do terminal para um local 57 

fechado. Thaís Celentano diz que recebeu uma carta de reclamação de alguns alunos da 58 

UNIRP que usam o terminal diariamente e foram assaltados diversas vezes. Washington 59 

diz que através da sua participação em intervenções realizadas no local, observou que a 60 

revitalização no local é simples, mas não acontece por questões políticas. Thaís 61 

Celentano diz que a ideia é levar para a comunidade esses pontos de vista e pede a ajuda 62 

de todos para que divulguem para que o COMDEMA tenha ações mais efetivas. Prof. 63 

Samir Barcha questiona como o conselho divulga as decisões para a comunidade. Thaís 64 

Celentano diz que essas decisões não são divulgadas, mas que está tentando fazer uma 65 

parceria com o Diário da Região para que eles divulguem essas decisões para a 66 

comunidade. Délcero Ravazzi sugere que as atas das reuniões do COMDEMA sejam 67 

divulgadas no Diário Oficial. Thaís Celentano diz que pensa em criar uma página no 68 

Facebook para o COMDEMA, pois páginas no Facebook costumam dar resultados. 69 

Sandra Miller sugere que as atas sejam publicadas no site do COMDEMA e as pautas 70 

publicadas com antecedência para que as pessoas que estiverem interessadas nos 71 

assuntos presentes na pauta participem da reunião. Washington propôs instituir um 72 

representante da Defesa Civil no COMDEMA. Thaís Celentano diz que o vereador Jean 73 

Charles enviou uma carta para o Prefeito pedindo que o COMDEMA se tornasse mais 74 

ativo dentro dos assuntos relacionados ao meio ambiente, mas até agora não foi recebido 75 

nenhuma resposta mas que o COMDEMA não vai desistir e que sua esperança é que as 76 

coisas normalizadas, espera que alguém de atenção e encaminhe alguma resposta ao 77 

COMDEMA, mesmo que seja um “não”. Rodolfo Neugebauer questiona se existe alguma 78 

ação que junte todos os conselhos. Sandra Miller diz que não sabe se existe uma ação 79 
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que junte todos os conselhos. Thaís Celentano da sequencia a reunião passando para o 80 

primeiro item da pauta referente a apresentação do Prof. Pimenta que foi o responsável 81 

pela elaboração das diretrizes apresentadas na Conferência do Plano de Saneamento 82 

Básico, no qual será explanado pelo sociólogo da FESPSP Rafael Castilho, que inicia sua 83 

fala dizendo que participou da preparação da Conferência e que analisou o que esta na 84 

ata e reconhece que ocorreu alguma falha  por algum motivo técnico ou por falha humana 85 

e o relato do grupo de água e esgoto na ata foi apresentado sem as anotações feitas 86 

pelos delegados. Rafael Castilho pede desculpas, diz que todos que quiserem podem 87 

enviar para ele os apontamentos que acharem necessários e que ele se coloca a 88 

disposição para solucionar esse problema. Washington diz que no dia da Conferência foi 89 

lido para todos que estavam presentes o  resultado final e também teve uma gravação de 90 

áudio e outra gravação de vídeo e questiona qual foi a dificuldade de se transcrever esta 91 

ata. Paulo César de Jesus diz que a partir da conferência os erros que aconteceram 92 

foram todos do SEMAE. Rafael Castilho diz que houve falhas e se põe a disposição de 93 

resolver o problema, que ele irá acessar todos os registros para corrigir esta falha. Paulo 94 

César de Jesus diz que o episódio foi uma lástima, que o que ocorreu é uma falha muito 95 

grave, que ele não ganhou nada para estar presente na Conferência e que foi só pela 96 

satisfação de estar participando e simplesmente o desejo dele e de outros delegados não 97 

foram escritos da forma que eles queriam. Washington diz que foram várias as 98 

solicitações e questionou por que eles reconheceram essa falha somente um ano depois 99 

e diz também que em seu entendimento existe algo mais que esta falha. Prof. Samir 100 

Barcha diz que concorda com o Washington, que não participou da conferência e que o 101 

SEMAE contratou uma fundação, que esta fundação cobrou para prestar seus serviços e 102 

que esse erro é inadmissível que isso aconteça que a obrigação da Fundação é 103 

transcrever o que a assembleia decidiu, que essa Fundação não tem condições de 104 

assumir uma responsabilidade desta natureza e sugere que o COMDEMA exija a 105 

apreciação  desta ata  antes que ela seja aprovada. Jane Pugliesi explanou novamente 106 
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todo o processo que vem acontecendo com o SEMAE relacionado a esta ata, 107 

posteriormente fala que ainda não consegue entender a resistência do SEMAE em 108 

fornecer esta ata e na presente reunião os conselheiros do COMDEMA ainda estão de 109 

mãos atadas e com fama de ineficaz. Prof. Samir Barcha diz que ouviu que o SEMAE 110 

tinha encaminhado essa ata sem autorização para extorquir uma verba de 16 milhões de 111 

reais e que ficou decepcionado. Ceci de Caprio explanou todo o seguimento da 112 

elaboração do Plano de Saneamento Básico que teve início em 2008. Prof. Samir Barcha 113 

diz que Ceci de Caprio o convenceu  e que questionou porque isso para ele soou como 114 

uma coisa horrível pois ele sempre esteve a favor do SEMAE. Ceci de Caprio diz que 115 

trouxe um oficio para o COMDEMA e que era o pensamento de todos no SeMAE quanto 116 

ao seu teor e que o pior erro do ser humano é a arrogância, pois não conferiram o que 117 

haviam assinado. Que teve que explicar todos esses acontecimentos para o COMDEMA 118 

diversas vezes, desde o início em 2008, quando decidiu-se pelo estudo de captação no 119 

Grande, aprovado pelo Conselho do SeMAE, e que não estava presente na conferência 120 

do dia 21 (vinte e um) de abril de 2014 (dois mil e quatorze) que não tinha lido a ata e 121 

depois de consultar a ata e o vídeo, percebeu o erro. Jane Pugliesi questiona se isto já 122 

tinha sido aprovado por que foi colocado em discussão. Ceci de Caprio respondeu que 123 

uma das exigências para que o projeto seja aprovado é que ele passe por conferências 124 

para ter a participação da população. Rafael Castilho diz que por algum motivo de 125 

responsabilidade da FESPSP a parte da ata que tratava do grupo de água e esgoto não 126 

apresentou as alterações discutidas pelos delegados e que a FESPSP não vai ter 127 

nenhum problema em solucionar esse erro e se dispõe a voltar nas reuniões do 128 

COMDEMA mais vezes se os conselheiros acharem necessário. Jane Pugliesi diz que o 129 

que aconteceu foi um grande equivoco e que agora pede a ata da conferência para o 130 

SEMAE. Ceci diz que é uma funcionária do Semae e não cabe a ela a decisão de 131 

entregar ou não a ata, que não pode assumir esse compromisso, mas pode assumir o 132 

compromisso de pedir novamente para que ata seja entregue. Thaís Celentano pede para 133 
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que Ceci de Caprio forneça então alguma resposta ao COMDEMA, se sim, ou se não. 134 

Prof. Samir Barcha questiona para Rafael Castilho quanto tempo a FESPSP demora pra 135 

fornecer alguma resposta para o COMDEMA. Rafael Castilho responde que como a Ceci 136 

de Caprio precisa de respostas de seus supervisores ele também precisa e pede 137 

desculpas, pois ele não pode prever quanto tempo levará. Paulo César de Jesus 138 

questiona se o SEMAE tem outorga. Ceci de Caprio diz que saiu essa outorga na semana 139 

passada. Paulo César de Jesus diz que soube que o SEMAE tinha uma outorga 140 

temporária. Ceci de Caprio diz que a outorga definitiva sai quando a obra é finalizada. 141 

Washington diz que quando o Paulo César de Jesus conversou com o Bruno Covas eles 142 

já sabiam da necessidade captar água no Rio Grande, mas não sabiam qual era o volume 143 

e souberam desse envolvimento com o PAC 3, quando estiveram em Brasília, que já tinha 144 

sido aprovado e a conferência é um faz de conta pois não tinha sociedade civil presente e 145 

que nessa Conferência faltou informação e que um texto de 2 ou 3 linhas teria resolvido o 146 

problema, que faltou transparência. Jane Pugliesi diz que a questão da má fé foi a não 147 

apresentação e a resistência de se entregar a ata. Sandra Miller diz que o COMDEMA 148 

representa a população, cada um como cidadão, cada um como órgãos e a função do 149 

COMDEMA é discutir civilizadamente com jogo aberto, mas o problema que faz o 150 

COMDEMA não representar a população é que eles se fecham muito em uma conversa 151 

dentro do Conselho, que o COMDEMA tem um monte de informação na mão e parte de 152 

São José do Rio Preto não sabe o que o Conselho faz, não sabe que o SEMAE tem 153 

conselho próprio e as pessoas não sabem o que é discutido aqui e a culpa é de todo o 154 

Conselho, que o COMDEMA tem que passar o que acontece para a população. 155 

Washigton diz que faltou informação na Conferência e que grande parte das divergências 156 

ocorrem por falta de informações. Ceci pergunta por que tanta discussão sobre um 157 

assunto que já era conhecido das pessoas interessadas, incluindo Paulo César de Jesus, 158 

desde as viagens a São Paulo e Brasília que haviam feito. Jane Pugliesi diz que Paulo 159 

César de Jesus fica como chato porque ele cobra e que ela sabe o quanto o Paulo 160 
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trabalha e o quanto ele não é compreendido e respeitado nas colocações. Posteriormente 161 

a presidente Thaís Celentano agradeceu a presença de todos e nada mais havendo a ser 162 

tratado, deu se por encerrado os trabalhos as 17h00, lavrando-se a presente ata por mim, 163 

Maristela Franco Romão_____________ e assinada por todos os presentes abaixo 164 

nominados e referenciados. 165 
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Continuação da ata da reunião ordinária de janeiro de 2015 (folha de assinaturas) 

 


